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植物が教えてくれる「かしこく生きる」ヒント！
暖かい春の雨です。２月も半ばを過ぎました。３年生にとっては、

公立入試を目前に、卒業式に向け義務教育の総仕上げの大事な時間が
過ぎていきます。健康管理をしっかりして、元気
に充実した時間を過ごしましょう！
さて、みなさんは「福寿草」という植物を知っ

ていますか？ 雪解けの頃、写真のように冷たい雪
の中に芽を出し、まるで春を呼ぶかのように美し
い黄色い花を咲かせます。とても縁起の良い名前
ですよね。この植物、おもしろい植物なのです。
春の初めの冷たい雪の中に花を咲かせることは、虫たちは少なく、

受粉に適さないということになります。そして、この植物の花には、
蜜も香りもないのです。では、どうやって虫たちを集め受粉してもら
うのでしょう？なんと、花の中を自ら温め、虫を集めるのだそうです。
寒さという厳しい場所で生き続けるために、自分の欠点（香りも蜜

もない花）も有りながら、自分の良さ（花を暖める）を活かして生き
る。与えられた場所で、自分らしく輝く生き方にあこがれますが、ま
さにこの福寿草はそうですね。

また、ヒイラギ（柊）と言う植物。クリスマス
などにケーキの飾りなどでよく見ます。
葉に特有のとげを持っているので若葉は虫に食

べられませんが、年老いていくと、葉のとげをな
くして丸くなり、若葉の代わりに虫に食べられる
のだそうです。
人も、経験を通して、様々な事が総合的に理解

でき、受け入れられるようになる。そうすると、感情をうまくコント
ロールできるようになって、「人として丸くなった」と言う表現をさ
れるようになります。自分が丸くなり、自己犠牲を払っても次世代を
護るヒイラギの生き方は、まさに理想的です。
独特の香りのドクダミソウや竹も、抜かれて

も抜かれても、地中の地下茎で繋がる家族（仲
間）力ですぐに復活します。
強く生き抜くためには、仲間のつながりがほ

んとうに大切です。植物の生き方っておもしろ
いですよね。教えられます！（文責）上野真紀子）

土橋小６年生を対象に中学校入学説明
会を開催しました。前号でも紹介しまし
たが，１年生が国語の学習で学校案内パ
ンフレットを作成し，この日に向けて発
表の練習を進めてきました。１年生４人
が分担して，小学校と中学校の学習や学
校生活のちがいを分かりやすく説明して
くれました。６年生も真剣に説明を聞き，
ノーチャイムのことや技術科と美術科の
学習内容の違いなどについて積極的に質
問してくれました。子どもたちの視線か
ら説明や質疑応答が行われ，とても充実
した説明会になりました。入学式は４月
８日（月）に実施されます。新入生の入
学を生徒・職員一同楽しみに待っていま
す。

進路選択を１年後に控えた２年生が，
これからの生き方について考え，その
決意を発表する「譲り葉の会」を実施
しました。まず，一人一人が将来なり
たい職業を発表し，その実現に向けて
頑張っていくことを述べました。その
後，本校卒業生の さんから「先
輩からのメッセージ」としてお話をい
ただきました。ぎりぎりの人数で創部
したソフトテニスでは，目標を持って
仲間と支え合いながら練習に取り組ん
だことで地区３連覇を果たせたこと，
中学時代の友人や地域の方々のつなが
りが土橋はとても深くて素晴らしいこ
となど，２年生とのこれまでの関わり
も交えながら分かりやすくお話しいた
だきました。自分自身のことはもちろ
ん，地域の担い手となることへの自覚
を深める機会になりました。



日 曜 ３ 月 行 事 予 定

１ 金 おひさまあいさつの日

２ 土 日置地区春季ソフトテニス大会（～３日）

４ 月 巡回文庫

６ 水 公立高校入試（～７日）

７ 木 ＰＴＡ評議員会

８ 金 お別れ球技大会 卒業記念給食会

９ 土 土曜授業 同窓会入会式

12 火 卒業式予行・準備

13 水 第69回卒業式

14 木 公立高校合格発表

18 月 生徒会専門部会

19 火 生徒会代議員会

21 木 （祝）春分の日

22 金 土橋小学校卒業式

25 月 修了式 巡回文庫

小中合同校外補導

26 火 離任式 校区合同送別会

池田高校の先生，生徒の皆さん
が来校して，科学に関する実験を
実施してもらいました。１年生は
バナナからＤＮＡを取り出す実験
を，２・３年生は装置を作成して
光を分離させる実験を行いました。
先生方が説明をされた後，池田高
校の生徒さんがお手伝いしながら
実験が進められましたが，教科書では扱わない内容であることや高校生と交流することで，
楽しそうに取り組むようすが見られました。

学年末ＰＴＡ，第３回学校評議員会を２月15日に開催しまし
た。家庭教育学級閉講式では，日置市教育委員会の大木節夫先
生を講師にお招きし，インターネットの利用についてお話しい
ただきました。スマホ等の情報端末機器を持たせる際に注意す
べきことや家庭内ルールの作り方のポイント等を分かりやすく
ご説明いただきました。学校評議員会では，「少人数だからこ
そ，土橋だからこそできる教育がなされ，卒業生たちも自信を
もって進学先，就職先で頑張っていると聞く。少人数のメリッ
トを保護者，地域がもっと理解すべきである。」「学校経営・運
営については全般的によくできていると評価できる。ＰＴＡ活動の充実など保護者間の関
わりを強くしていくことが，学校・地域の発展につながるのではないだろうか。」というご
意見・ご提言等をいただきました。次年度の学校経営・運営に生かさせていただきます。

日置市教育委員会，子ども育成会等が主催する伊集院地域史
跡めぐり歩こう会が土橋地区で開催されました。入試や学年末
テスト前ということもあり中学生の参加は少なかったのです
が，全体で200人近くが集まり，土橋の史跡を巡りました。上
土橋の勝護院や中川の木像，春日神社など土橋の歴史を学習し
たり，普段はなかなか通ることのない道を通ったりして地理や
植物，農業などについても学ぶことができました。また，中川
公民館では土橋のイチゴが振る舞われ，皆さんおいしそうに食
べていました。ふるさと土橋について改めて学習する貴重な機
会になりました。


